

第6回 南城市教育委員会（定例会）会議録

令和4年5月24日（火）

開会：15時00分

閉会：16時20分

南城市役所2階219会議室

出席委員 教育長 具志堅兼栄
委員 糸数洋、儀間朝昭 宮城末義 知念夏奈子

委員以外の出席者 宮城光也教育部長、與儀毅教育部参事、知念弘樹教育総務課長、
嶺井利宣教育指導課長、親川健治教育施設課長、山里昌次文化課長
國仲貴光指導主事、玉城克治生涯学習課主幹兼係長、中村良（記録者）

教育長報告及び各課の業務報告

議題等 議案第22号 南城市文化財保護審議会委員の委嘱について

その他

具志堅教育長 本日は、委員全員が出席しておりますので会議は成立いたします。
それではただいまから令和4年 第6回 南城市教育委員会議 定例会を開会
致します。
なお、本日の会議録署名委員は糸数洋委員を指名します。
本日の日程は、お手元に配付してあります日程表のとおり進めたいと思います。
ご異議ございませんか。

（異議なしとの声）

具志堅教育長 それでは始めに、教育長業務報告を行います。
業務報告については事前に配布した内容のとおりとなっています。
業務報告についてご意見、ご質問はございませんか。
ご質問がないようですので、続いて各学校の状況報告をお願いします。

國仲指導主事より各学校における新型コロナウイルス感染状況等及び問題行
動・不登校調査の報告

具志堅教育長 只今の各学校の状況報告について、ご意見、ご質問はございませんか。

宮城委員 今、いじめの件で報告がありましたが、気になる点が二点あります。
一つ目は、いじめをどこまで捉えるかにもよりますが、毎月アンケートを取っ
ていてゼロというのはありえないと思います。捉え方の相違や見逃している場合

もあるのではないのでしょうか。内容について学校側に再度確認していただきたい。
もう一点は、現在いじめがあると回答したものについて、すべて解消していませんとなっておりませんが、それは対応をしていないのか、4月中に解消できなかったのかを確認いただきたい。

具志堅教育長 この件につきましては、担当課の方で確認して次回の会議で報告したいと思
います。

他にご質問ございますか。

糸数委員 いじめについて、学校で偏りがあるがいじめの内容は把握していますか。

國仲指導主事 現時点では把握しておりません。

糸数委員 もう一点、登校しぶりの報告が17件挙げられていますが、詳細はどのよう
なっていますか。

國仲指導主事 前年度から引き続きのケースもありますし、フリースクールに通いながら10
日以上欠席しているケースなど様々です。

糸数委員 不登校というのは早めの対応が重要であると考えます。長引いてしまうと原因
や対処法が分からなくなり手遅れになるケースがあるので、なるべく早めの対応
をお願いします。

あと、学級閉鎖についてですが基準はありますか。

國仲指導主事 市のほうで基準を定めているのではなく、各学校の発生状況に応じて判断して
おります。

糸数委員 学校独自では判断が難しいのではないですか。

具志堅教育長 只今のご質問について、お答えできなかった部分は、宮城委員のご質問と併せ
て次回の会議にて回答したいと思います。

他にご質問ございますか。

宮城委員 私も県の仕事で学校訪問しているが、各学校で4、5席空いている席が見受け
られます。校長に確認すると殆どコロナですよとの回答ですが、もしかすると不
登校や登校しぶり予備軍の可能性もないとは言えないと思われるが、不登校にし
ないために市はどのような対応をされていますか。

國仲指導主事 今年度より実名で毎月調査を実施しておりますので、今後教育相談員の連絡会
で共有して対応したいと考えております。

具志堅教育長 この件につきましては、校長連絡会においても情報共有してまいります。

他にご質問ございますか。

他に内容ですので進めます。

- 具志堅教育長 それでは、予算の要求について、ご質問、ご意見があればお願いします。
- 宮城委員 教育指導課の歳入の方に補助率 50%とあるが、これは国県から補助があるから市はその半分を出して事業を行うと捉えてよろしいですか。
- 教育指導課長 1/2 が国の補助がありまして残りが市の負担となります。
- 宮城委員 それでは、教育指導課の体育専科は補助率 100%とありますので、市の持ち出しはないと考えてよろしいですか。
- 教育指導課長 沖縄県小学校専科指導（体育科）教員活用事業につきましては全額県負担の委託事業となっております。
- 宮城委員 それは今年度当初から配置されているのですか。
- 教育指導課長 今年度 4 月から人員は配置されておりますが、事業予算については決定のタイミングの都合上、当初予算へ間に合わず今回の補正へ計上しております。
- 儀間委員 小中学校、幼稚園の新型コロナウイルス感染症対策の消耗品、備品について、具体的にはどのようなものでしょうか。
- 教育指導課長 消耗品、備品費、リース料等幅広く対応したいと考えておりますので、学校長等に希望をとって実施してまいります。
- 具志堅教育長 休憩します。
再開します。
他にございますか。
- 宮城委員 要望でもあるのですが、文化課の尚巴志王生誕 650 年記念事業予算が計上されておりますが今年の 2 月に浦添のてだこホールで鬼鷲琉球国王尚巴志の公演を観に行きましたが、その公演に南城市の子どもたちがけっこう出演しておりました。3 月の平田大一さんの講演会も参加しましたが、やはり出身地である南城市の偉人である尚巴志の鬼鷲の公演会をシュガーホールで開催して、市内の子どもたちに観てもらいたいと思いますが 6 5 0 年記念事業で何とか実現できないでしょうか。
- 教育部長 この尚巴志 6 5 0 年記念事業につきましては、市全体で取り組んでいこうと考えております。子供たちが参画した舞台についても検討中しております。
また、市の方では尚巴志活用マスタープランがありますがそのゴールを 2029 年の三山統一 6 0 0 年に照準を合わせている所です。そのような長いスパンで考えたときに、例えばアニメが作れないかとか、市民ミュージカルを制作できないかなども含め学校側とも調整をしながら今後検討していきたいと考えております。
- 宮城委員 文化庁の事業で組踊りに児童生徒を招待して、無料観覧できる事業等もあるので子どもたちに生の舞台を観てもらうことは、貴重な経験になるので、このような事

業を活用して実施することを検討願いたいです。

文化課長 何件か文化庁の事業についても実施しておりますが、現在、中学校において芸術家派遣事業を継続的に実施しているところです。また、舞台巡回事業を実施した実績もありますし、組踊についても久高島で実施しておりますが、オリジナルの舞台については今のところメニューとしてないので、文化庁の事業では厳しいかと思いますが他の方法で実施できるよう検討していきたいと思います。

具志堅教育長 他にございますか。
他にご質問がないようですので一般会計6月補正予算の質疑についてはこれで質疑を終わります。
つづきまして、令和4年度第1回総合教育会議について説明をお願いします。

教育総務課長より令和4年第1回総合教育会議開催日程及び議題について説明
(開催：令和4年6月28日(火) 15:00 議題：特別支援教育について)

具志堅教育長 休憩します。
再開します。
今回の議題についてご質問がありましたらお願いします。

糸数委員 特別支援教育となるとその説明だけでも1時間はかかるかと思うが多岐にわたり過ぎないか、どのような教育課題を市長と共有し、どのように活かしていくかと考えたときこの議題は広すぎないですか。

具志堅教育長 教育委員会の課題もありますし、市長部局の課題もあるわけですのでそのような部分について話し合いをしていこうと考えております。そこを整理して会議に臨みたいと考えております。

糸数委員 特別支援教育の充実のための議論ということですか。

具志堅教育長 そのとおりです。

糸数委員 特別支援教育充実となると予算が絡んでくるのではないですか。

具志堅教育長 確かに予算も関係しますが、教育委員会としましては、現状が適当であるのか、人員配置の問題等も含めて議論すべきではないかと考えます。今は一括交付金を充てているので、沖縄県は全国平均の2倍程度多く支援員が配置されている状況です。交付金が終了すれば人員配置の課題が出てくると思いますのでその辺を整理する必要があります。

ですから、このような内容も含めまして色々な角度から切り込んでいけたらと思います。

具志堅教育長 休憩します。
再開します。

- 宮城委員 資料は南城市の教育構想図が全部入っているかと思うが、特別支援教育の部分を絞り込んで欲しいなと思います。また特別支援教育について南城市の課題及び成果を挙げていただいてそれをたたき台に進めていただけたらと思います。
- 教育指導課長 教育構想についてですが、特別支援教育に関する内容を抜粋しております。また本市の課題についてはグラフにあるように市内の状況としましては微増となっております。支援学級の児童生徒数については年々右肩上がりの状態であります。また特別支援を必要とする幼児、児童生徒の対処法としては、特別支援コーディネーターの設置や認定心理士の配置等、事業改善による事業効果は表れていると考えております。しかしながら、子どもたちに対する自立支援が十分でないことが課題でありますので課題解決に向けてしっかり議論していきたいと思っております。
- 具志堅教育長 総合教育会議は、1度だけではないのでその場で解決しなければ引き続き議論をしても良いと考えております。
- 儀間委員 資料の中に南城市の課題が右上にあります。他市町村と比較して本市の特別支援教育が遅れているという認識があるのですか。
- 教育指導課長 現在、他の自治体との比較はしていませんが特別支援教育については十分ではないと認識しております。
- 具志堅教育長 市長からの提案でもありテーマは変えられないので、まだ期間もあることですし、確認したいことがあれば教育指導課へ問い合わせいただければと思います。
- 宮城委員 特別支援教育については南城市以外も同じ課題を抱えていると思います。せっかく市長を交えて意見交換するなら次年度設置される子ども課の状況も提供してもらいたい。
- 具志堅教育長 子ども課については、福祉部の方で担当していますが現段階では詳細がまとまっていないので状況についてまとまり次第説明できればと思います。
- 糸数委員 南城市の教育構想（特別支援教育）はどうしても必要ですか。先ほどからいろいろな課題が出ているのでその中の一つとして特別支援教育があるということではダメなのでしょうか。
- 具志堅教育長 大変申し訳ございませんが、提案内容の決定は市長がいたしておりますので、今回は障害児の就労に関する考え方も含めて、学校現場としては特別支援教育の課題もありますので共通したテーマの中で議論していこうという考えです。当然その中で子ども課の話なども出てくると思いますので、その中で意見を交わしながら会議を進めていきたいと思っておりますのでよろしくお願いします。
- それでは、次に進みます。
- 次回の教育委員会会議の日程についてお願いします。
- 教育総務課長 次回の教育委員会会議は、令和4年6月28日火曜日午後1時から219会議室で

開催しますのでご出席のほどよろしく申し上げます。

具志堅教育長

これをもちまして、本日の日程は、全部終了しました。

これで会議を閉じます。

以上で、第4回南城市教育委員会定例会を閉会します。

令和4年5月27日調整

南城市教育委員会

議事録署名 糸教洋

作成者 中村良